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Visitas sin tiempo
Mientras nos preparábamos para nuestra 

visita canónica con el consejo general, mi 
pensamiento fue a otra “visita”, cuya fiesta se 
celebra el 31 de mayo. Imaginen la escena: las 
hermanas María e Isabel, ambas con embarazos 
milagrosos, se saludan con alegría. Reconocer y 
celebrar las presencias santas en ellas las impulsa 
a cantar como signo de alabanza. Comparten 
las maravillas y los aspectos prácticos del 
convertirse en madres por primera vez. María 
se prepara para el propio hijo mientras asiste 
a Isabel en el nacimiento de Juan. Isabel, que 
cuida del hijo neonato, muestra a María las 
habilidades que necesitará cuando nazca Jesús. 
Su encuentro las lleva juntas hacia un futuro 
lleno de incertidumbres y de esperanzas.

Nuestra visita canónica nos lleva también 
a explorar el futuro juntas con incertidumbre 
y esperanza. La vida religiosa mundial se está 
transformando, haciendo surgir nuevos modos 
de testimoniar nuestro carisma en el mundo 
a través del ministerio y la misión. Nuestras 
relaciones se están expandiendo como Familia 
ASC, con los Asociados y los Sojourners. 
Encontramos a nuestras hermanas ASC 
provenientes de Italia, Croacia, Brasil, Polonia e 
India que representan a las ASC de los 23 países 

donde nos encontramos. Nos saludamos con 
alegría, ofreciendo una hospitalidad digna de 
María e Isabel. Mirarnos profundamente a los 
ojos y abrir nuestros corazones nos ayuda a 
reconocer y celebrar la presencia de Cristo en 
toda la creación. Estos encuentros construyen 
nuestro sentido de comunión como Familia 
ASC. Todas aprendemos unas de otras mientras 
exploramos cómo nuestra misión ASC se realiza 
en la realidad y en la cultura de la Región de los 
Estados Unidos. Estamos recogiendo la sabiduría 
de nuestros ancianos, justamente como María 
aprendió  al lado de Isabel.

Experimentamos la “visita” durante cada 
mandato del Consejo general, pero tenemos 
“momentos de visita” a lo largo de cada paso 
de nuestro camino. Cada vez que vivimos un 
encuentro profundamente significativo con 
otro, el Espíritu dentro de nosotros da un salto 
de alegría. ¿Qué melodía de alabanza suscitó en 
ustedes? ¿Qué trozos de sabiduría permanecen 
con nosotras de este encuentro en comunión? 
¿De qué manera este momento nos llevó al 
futuro con  esperanza?

Hna. Angela Laquet, ASC
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Pastoral carcelaria

El 18 de junio pasado, se realizó en modalidad 
on-line un encuentro promovido por el Centro 
Internacional de Espiritualidad para favorecer 
una reflexión compartida sobre el tema de la 
pastoral carcelaria.

La iniciativa nació escuchando la experiencia 
de Hna. Emma Zordan (Región Italia) que desde 
hace años acompaña y sigue a algunos de los 
detenidos de la cárcel romana de Ribibbia.

Como Consejo general reconocimos la 
necesidad de reflexionar sobre este ministerio 
de asistencia y cuidado de la persona que se está 
dando de manera creciente en la Congregación, 
y conectar así a las Adoratrices que asumen este 
delicado compromiso en las diferentes partes del 
mundo.

Junto con Hna. Emma, presenciaron la 
mesa redonda Roberto Monteforte (periodista), 
Carmine (detenido en semi libertad) y Antonella 
Pacifico (abogada). Participaron en la iniciativa 
muchas Adoratrices que trabajan en la pastoral 
carcelaria en las diferentes partes de la 
Congregación, que después de haber escuchado 
el conmovedor compartir de los invitados, 
pudieron compartir sus experiencias y ampliar 
la reflexión sobre el delicado tema del cuidado 
de quienes viven en situación de detenidos y 
llevan dentro las huellas indelebles de los delitos 
cometidos.

Su nuevo libro “No todos saben”, que recoge 
el testimonio de los detenidos que trabajan 
en el taller de escritura creativa promovido por 
ella, tocó nuestro corazón animándonos a una 
presencia más incisiva y audaz. A través de la 
publicación de este documento, quiso hacernos 

conocer la realidad carcelaria para 
ayudarnos a superar los muchos 
prejuicios sobre la condición de 
los detenidos y redescubrir la 
humanidad que hay en cada uno, 
dentro y fuera de las rejas.

En estas páginas, los 
reclusos cuentan con franqueza, 
comparten sus reflexiones escritas, 
testimonios ricos de recuerdos y 
consideraciones que brotan de un 
largo y fatigoso itinerario de toma 
de consciencia. Una oportunidad 

para dar voz y corazón a los detenidos, 
develando sus vidas, los deseos, los sentimientos 
y su humanidad mezclada con la dureza de la 
detención carcelaria. Resalta la consciencia de 
los errores cometidos y el arrepentimiento, que 
quema por el mal hecho a los demás, pero sobre 
todo a los propios seres queridos. Son páginas 
que recogen el amargo balance de una existencia 
junto con el miedo de retomar en la mano la vida 
para reinsertarse socialmente.

El compartir  del texto preparó para la 
escucha de la experiencia de Hna. Emma y cómo 
el encarcelamiento resulta más o menos útil para 
la reinserción social de quien delinque.

Carmine, con su compartir, subrayó que la 
vida en estado de detención está suspendida 
entre los miedos y la posibilidad de recuperación, 
el dolor y el sentido de culpa. Con palabras 
sentidas, dijo que cada detenido es una persona 
con sus límites, sus miedos, sus fragilidades y sus 
puntos de fuerza independientemente de los 
delitos cometidos, necesitada de solidaridad y 
comprensión.

La asistencia espiritual y humana ofrecida 
por muchas religiosas tiene como fin apoyar al 
detenido, persona entre las más necesitadas de 
solidaridad, en el itinerario de reconstrucción 
del respeto de sí y consecuentemente el respeto 
a los demás. Para que la pena tenga un valor 
reeducativo y re socializador, no puramente 
de resarcimiento, es fundamental restituir al 
detenido la dignidad, el respeto de sí y de la 
sociedad en la que volverá a vivir al terminar la 
pena. 

Espacio Administración general
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Como Adoratrices de la Sangre de Cristo, 
podemos promover ese real cambio que 
permita a quien vive en la cárcel cumplir un 
proceso de crecimiento. A través de itinerarios 
escolares y formativos, espacio de escucha 
y elaboración creativa, permitir a la mente 
encontrar trayectos cognitivos alternativos y 
superar las “malas costumbres” que a menudo 
son la primera causa de delito. Tenemos que 
advertir la responsabilidad de fortalecer en estas 
personas aquellas capacidades relacionales 
necesarias para reconstruir la propia identidad 
social gravemente comprometida por las 
vicisitudes judiciales y la vida en la 
cárcel.

Personalmente, estoy 
convencida que no existen seres 
humanos buenos o malos, sino 
personas que sufren. El delito es a 
menudo una respuesta ilegítima 
a un dolor. Inevitablemente, 
son las condiciones de vida, la 
educación recibida, las fragilidades 
psicológicas y de comportamiento 
que impulsan a actuar.

Un aspecto que considero 
importante es que la cárcel no es una isla, 
más bien representa aquella realidad humana 
que sufre a causa del mal, del pecado; y allí 
donde un miembro sufre todo el cuerpo sufre. 
Estamos llamadas a mirar esta realidad con 
ojos diferentes de quien juzga con el metro 
de la justicia, sino con ojos de misericordia: 
el anuncio misericordioso de Cristo no puede 
excluir a ninguna categoría de personas. Eso 
no significa absolutamente endulzar el mal 
o tratar de justificarlo, sino ir a las raíces para 
descubrir dónde tiene origen, dónde está la 
fuente de la enfermedad del que el condenado 
a menudo representa sólo el síntoma.

Como comunidad, estamos llamadas a 
realizar la delicada tarea de escucha y acogida 
no sólo de las necesidades de pobreza material 
que surgen con la encarcelación, sino a hacer 
gestos de cercanía que luchen contra la exclusión 
social y religiosa, comprometiéndonos por la 
justicia social y para favorecer un cambio social 
que sepa hacerse cargo de estas situaciones 

de extrema vulnerabilidad. Jesús privilegia 
el encuentro con los pecadores públicos, 
los va a visitar en sus casas, los defiende del 
hacer justicia sumaria, les comunica el afecto 
misericordioso del Padre.

Continuemos dando voz y espacio a las 
historias y a las vidas de estos hermanos 
“descartados”… Escuchándolos, lucharemos 
para reducir la indiferencia y enriquecer 
nuestra humanidad. 

Hna. Nadia Coppa, ASC

Espacio Administración general
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La noticia de la muerte de Hna. Helena 
Augusta Walcott, nos llegó inmediatamente, y 
gracias a la presencia de la Hna. Elsie Vinhote, 
consejera brasilera, comprendimos que para 
nuestras hermanas de Brasil se trató de una 
gran pérdida: una mujer especial. La curiosidad 
me impulsó a ir a internet y con gran asombro 
constaté que muchos diarios divulgaron la 
noticia de su muerte con disgusto y gratitud por 
su compromiso social.

“Muere Hna. Helena, hermana que guió los 
movimientos de ocupación de las tierras para los 
pobres de Manaos  (Diario 18 Horas)”. “Cuando 
nace un líder: el itinerario de militancia de Helena 
Augusta Walcott (Direito a Memoria))”. “Hna. 
Helena, muerta a los 85 años, contribuyó  a crear 
al menos diez barrios en Manaos, desde Zumbi 
hasta Redenção (Blog do hiel Levy)”.

Estos son sólo algunos de los encabezados 
que comunicaron la gratitud del pueblo a Hna. 
Helena.

Así hablan de ella los diarios:
“Fallecida a la edad de 87 años, la hermana 

conocida por su lucha social y el derecho a la 
vivienda popular, con la ocupación de las zonas de 
la Unión “griladas” (usurpadores de tierras): Hna. 
Helena Augusta Walcott, Adoratriz de la Sangre 
de Cristo. Nacida en Brasil pero descendiente de 
una familia originaria de Guinea Bissau y Senegal, 
Helena era la menor de siete hijos; la familia se 
había establecido en el país gracias al trabajo 
realizado por el padre en la construcción de la 
calle Madeira Mamoré. En Manaos, unida a la 
obra de la Iglesia desde los años ’70, comenzó sus 
actividades en el barrio de Compensa, en la zona 
oeste, surgido después de la ocupación de los sin 
tierra y el desmantelamiento de la llamada “ciudad 
flotante”. Su lucha por los derechos a la tierra va 
hasta los años ’90, tratando de garantizar el acceso 
a condiciones mínimas de dignidad humana. En 
la periferia de Manaos hubieron disputas con los 
okupas por la tierra en barrios como Compensa, 
Terra Nova, São José, João Paulo II, Zumbi dos 
Palmares I Armando Mendes y São Jorge. Además 
de Redenção,  en la zona centro-occidental, y 
Japiim, en la zona meridional. En estos procesos 
de ocupación, Hna. Helena siempre estuvo en 
primera línea.  Trató de bautizar las zonas elegidas 
para este trabajo con nombres sugestivos, como 
el primero, el barrio Redenção, para re significar 
el espacio en una sociedad valorada como racista 
y que limita los derechos de los más pobres. La 
zona de ocupación del actual barrio Redenção 
era llamado “Planeta de los simios”, aludiendo a 
la película, ironizando la presencia de centenares 
de familias pobres en lucha por un pedazo de 
tierra. También se preocupó que los lotes fueran 
delimitados con áreas para el cultivo de árboles 
frutales y otras plantas.

En 1837, en Armando Mendes, después de 
una reunión con los miembros de la comunidad, 
Helena sufrió un ataque comandado por los 
okupas que llevó a la muerte del joven Altenor 
Cavalcante. 

Área Continental: Américas
Región Brasil

Hna. Helena Augusta Walcott: la madre de los sin techo

Del Mundo ASC
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El día de mis votos, 
quedé encantada, Jesús, del amor.
Entonces decidí donarme completamente a ti.
¿Y qué signo darte? Podría ser sólo
la sangre por la Sangre de aquél que dio toda su Sangre;
Entonces, seré Adoratriz de tu Sangre.
¡Qué carisma!
Y con una aguja –espina de la corona-
me pinché un dedo y registré esa sangre, 
en oración, con dolor, en un cuaderno. 
¡Qué coraje tuve!
Y escribí con un fuerte impulso.
Este es el signo de la sangre
EN EL QUE PROMETO
no separarme NUNCA,  nunca de ti,
Una gota de sangre.
Un universo, UNA VIDA PARA AMARTE.
Y saber dar amor a todos
con el mismo amor tuyo multiplicado.
Multiplicado. Que así sea.

Hna. Marília Menezes

Una gota de sangre

Antes de la acción social por la casa, en los 
años ’60, Hna. Helena enseñaba francés en una 
escuela de Manacapuró. Según el testimonio 
de la periodista Isabel Vasconcelos Menezes, en 
Facebook, “su nombre estaba a menudo en las 
páginas de los diarios”. Las otras hermanas del 
convento temían por sus vidas, tanto que un día 
convencieron a Hna. Helena a pasar un tiempo 
en África. ¡Muchas cosas para contar! Hna. Helena 
no aceptaba ser llamada jefa de una invasión de 
tierra. Un día me dijo: “Alfredo Nascimento decía 
siempre: “Hna. Helena no invade”. Se ocupa de la 
ocupación. Y es justamente esto: ocupación”.

También el diputado José Ricardo comentó la 
muerte en su network social.

“Hna Helena, la madre de los sin techo, 
como era conocida, fue líder y coordinadora del 
Movimiento de los sin techo en los años ’70, ’80 
y ’90, garantizando un alojamiento digno a los 
pobres de Manaos. En el 2018, tuve el privilegio 
de honrar a Hna. Helena en la primera edición 
del libro Vidas que Falam (Vidas que hablan), que 
narra su vida de gran luchadora por los derechos 
humanos, la justicia y la paz. La familia y los 
amigos de Hna. Helena y toda la Congregación  
de las Adoratrices de la Sangre de Cristo de la 

que era miembro. Deja una lindísima herencia, 
como leyenda viva de las ocupaciones de tierra 
en Amazonía”. Gracias a ella, el Movimiento de los 
Sin techo, con el apoyo de la Comisión Pastoral de 
la Tierra, conquistó viviendas para medio millón 
de personas que crearon al menos 15 nuevos 
barrios en Manaos.

Ya antes de su muerte, la población había 
pedido al municipio de Manos dedicarle una 
plaza.

Agradecemos al Señor por su testimonio de 
vida y misión a favor de los últimos, expresión de 
la fuerza liberadora de la Sangre de Cristo.

Hna. Maria Grazia Boccamazzo, ASC

Del Mundo ASC



6

Como para cada visita, me preparé, 
consciente del Covid… pero emocionada. Fue un 
momento sagrado cuyos frutos estoy saboreando 
y gustando. Ser desafiadas y autorizadas a 
profundizar nuestro carisma de la Sangre de Cristo 
y recoger las pepitas de gracia que provienen de las 
reflexiones y los encuentros es una gracia. La visita 
canónica fue/es una experiencia rica para mí… 
A un cierto nivel, era “formal” pero, en realidad, 
era común como sentarse con el mejor amigo. 
Fue comprometedora y un verdadero ejemplo 
de lo que Papa Francisco llamaría sinodalidad. 
Los miembros de la Administración general se 
dirigieron a nosotras como una hermana se dirige 
a otra; han escuchado, dialogado y esclarecido. Si 
algo no parecía en sintonía con nuestro carisma 
o nuestra espiritualidad (hubieron momentos), 
sinceramente “trataron de comprender y nos 
invitaron a profundizar”.

Sí, era una invitación amable, como la de 
Jesús a sus seguidores: “Vengan a seguirme”… 
No cada capricho o nueva idea que puede 
potencialmente hacernos descarrilar de nuestra 
verdadera vocación a beber profundamente del 
costado abierto de Jesús, fuente de amor, vida y 
esperanza. Cada hermana de la administración 
estaba verdaderamente interesada en conocer 
mi ministerio, mi vida, mi espiritualidad y la 
manera en que vivo la misión de Adoratriz de 
la Sangre de Cristo. La invitación a llevar un 

símbolo y a compartirlo me ayudó a ver no sólo 
mi experiencia de Adoratriz sino que me dio una 
visión de la diversidad de la Región y del modo 
de agradar a Dios, de la unidad, de la comunión. 
La visita canónica fue y es una gracia para mí 
y para la Región, porque nos ha recordado 
nuestra continua necesidad de rezar, contemplar 
y reflexionar profundamente sobre nuestra 
espiritualidad. La Región fue también invitada 
a explorar: ¿cuál es nuestra espiritualidad? Sí, 
una invitación por parte de la superiora general 
a reflexionar, a ir en profundidad en la oración 
para saber cómo digo yo, quién soy y qué soy. 
Un encuentro de gracia, amor y esperanza. Estoy 
agradecida por lo que han traído a la Región y a 
mí, y puedo sólo esperar haber dejado también 
yo un pequeño depósito de gracia en cada una 
de ustedes.

Hna. Mary Shaw, ASC, D.Min.

Área Continental: Américas
Región USA

Visita canónica, junio de 2022

 Fue muy lindo encontrarse cara a cara con los 
miembros de la Administración general. Si bien 
se trató del período de transición del convento 
de Ruma a la comunidad de vida benedictina, 
un momento emocionante para las hermanas 
que viven en Ruma y en las cercanías, creo que 

fue un momento en que la comunidad demostró 
un espíritu de amor y cuidado recíproco que 
calentó el corazón de Santa María De Mattias. 
Esto es un verdadero signo de amor evangélico 
para el mundo. El programa preparado para la 
visita estaba bien construido para favorecer una 
comunicación abierta. Tal vez algún diálogo 
sobre los estilos de vida culturales habría podido 
ayudar a la comprensión. Se agradecerá una 
síntesis escrita de los “descubrimientos” y las 
percepciones. Nuestro Dios, en todos lados, 
nos guía en este universo impregnado por su 
presencia.

Hna. M. Alan Wurth, ASC,

Mis reflexiones después de la visita canónica:

Del Mundo ASC
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Tiempo de Gracia, experiencia de escucha
La visita canónica de la Región USA por 

parte de la Administración general concluyó el 
19 de junio, fiesta del Cuerpo y Sangre de Cristo. 
A la mañana, se unieron a la comunidad de fe 
ampliada del Centro de Wichita para la Eucaristía. 
Después de la comunión, Hna. Diana Rawlings, 
miembro de la comunidad de Wichita, contó 
cómo las hermanas recibieron a la Administración 
general cuatro semanas antes. En esa ocasión, 
expresaron el deseo de acercarse a la comunión 
y al conocimiento de las ASC, los Asociados y los 
Sojorners. Después, P. Tom WElk CPPS, durante 
la homilía recordó a la administración general 
y a todos nosotros la llamada de la Eucaristía a 
testimoniar el Evangelio. Así, la administración 
general pronta a partir, continuará testimoniando 
el Evangelio en las otras partes de la congregación. 
Toda la congregación extendió las manos sobre 
ellas cantando el estribillo de bendición para que 
tengan un viaje de regreso seguro y para una 
guía continua del Espíritu en su ministerio de 
leadership.

La celebración se prolongó hasta el almuerzo 
a mediodía y terminó con algunos breves saludos. 
Hna. Vicki Bergkamp, responsable regional, 
agradeció a la administración general y entregó a 
cada miembro un pequeño globo de vidrio como 
recuerdo de nuestra unidad en el mundo. Hna. 
Sarah Harbaugh, la más joven profesa, reflexionó 
sobre su experiencia de visita canónica. Hna. 
Nadia concluyó con palabras de aprecio y la 
entrega de un regalo a la Región. Para mí, esta 
visita canónica fue cualitativamente diferente, 
gracias a la atención que la administración general 
reservó para la escucha de las experiencias de las 
hermanas y la comprensión de las realidades de la 
región estadounidense. Las sesiones en pequeños 
grupos permitieron a las hermanas compartir 
sus esperanzas y visiones con la administración 
general. Varias veces, hablaron de la necesidad 
de escucha profunda para comprender mejor 
la compleja diversidad que se refleja en un país 
tan pluralista. Nombraron al individualismo 
invasivo y experimentaron en primera persona 
las distancias geográficas de los Estados Unidos. 
Conocieron más de cerca nuestra historia inicial de 
los ministerios en muchas pequeñas parroquias 
rurales de inmigrantes. Hoy nos encontramos 
en zonas urbanas culturalmente diferentes, pero 

todavía trabajamos para ayudar a las personas a 
crecer en su fe y a garantizar una vida mejor para 
sí mismos y para sus hijos. Estoy agradecida por su 
disponibilidad a permanecer comprometidas en 
conversaciones significativas, una tarea no fácil a 
través de idiomas y perspectivas diferentes. Estoy 
agradecida por su presencia en estas semanas 
como hermanas y amigas, en el ejercicio de su rol 
de leadership en la visita canónica.

Hna. Janet Rowley, ASC

Del Mundo ASC
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La jornada de la Legalidad

Área Continental: Europa
Región Italia

El 17 de mayo pasado, a las 9:00 hs., los 
quintos años de la escuela primaria del Instituto 
Preciosísima Sangre, guiados por la docente María 
Attolico, celebraron la Jornada de la Legalidad en 
el trigésimo aniversario de las masacres, como es 
indicado por la Fundación Falcone, constituida 
en Palermo el 10 de diciembre de 1992, con el 
compromiso de co-proyectar con las escuelas y 
las comunidades educativas.

Durante el evento, los alumnos con 
vestimenta específica -remera verde, símbolo 
de la esperanza, y girasol en el pecho, flor de 
la Legalidad-, se reunieron y dialogaron con el 
escritor Luis Garlando, autor del ibro “Por esto 
me llamo Giovanni”, y otros notables huéspedes, 
como las autoras Anna Bossi y Liliana Carone, la 
secretaria de GISCEL (Grupo de Intervención y 
Estudio en el Campo de la Educación Lingüística) 
Ghety Valente y el constitucionalista Nicola 
Grasso, papá de un alumno a menudo en contacto 
con la Fundación.

Fueron muy profundas las intervenciones de 
adultos y niños, muchos los puntos de reflexión y 
la profundización de la vida del gran Magistrado 
Falcone.

La Presidente de la Fundación, Prof. María 
Falcone, que se ocupó del interesante prefacio 
del libro de Garlando, no habiendo podido 
participar en el evento por compromisos 
inderogables, envió una importante carta de 
felicitación y agradecimiento por el compromiso 
en celebrar la memoria de las víctimas de la mafia 
y por haber hecho conocer a los estudiantes del 
Inst. Preciosísima Sangre la historia del hermano 
Giovanni con la lectura del libro de L. Garlando.

La jornada de la Legalidad, celebrada también 
el año pasado con la preciosa intervención del 
Doct. Salvatore Borsellino, hermano de Paolo, 
concluyó con la imagen sonriente de G. Falcone 
y su siguiente mensaje:

“Es necesario realizar 
completamente
el propio deber, 
cualquiera sea el 
sacrificio
a soportar,
cueste lo que cueste,
porque en eso está la 
esencia
de la dignidad humana”

Giovanni Falcone

La hermana de Giovanni Falcone escribió 
una carta para agradecer a todos los que realizan 
con dignidad el propio deber; la mafia es una 
dictadura capilar con la que nos encontramos 
todos  los días. Retroceder ante ella significa 
someterse al miedo; nosotros, por el contrario, 
elegimos dar el BUEN EJEMPLO.

En la carta, la Prof. María, hermana de 
Giovanni, espera que eventos como este puedan 
estar siempre más presentes en las agendas de 
cada uno, de las escuelas, no sólo de Institutos 
atentos y proactivos como el IPS, sino también 
en las escuelas públicas, también y sobre todo en 
las realidades más desfavorecidas, en los barrios 
más pobres, en cada rincón del planeta. Gracias 
de corazón a todos, en especial a la maestra 
María Attolico, que no podía concluir mejor su 
espléndida carrera profesional.

En el Instituto Preciosísima Sangre – Bari

Del Mundo ASC
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Nuestro “querido prójimo” de Ucrania

Área Continental: Europa
Región Wroclaw

En el mes de marzo, acogimos en nuestra 
comunidad de Czestochowa a 7 refugiados: 
tres mujeres, madres con tres hijos y una chica 
de 26 años. La más pequeña, Arisa, tiene sólo 4 
años, Sasza tiene 10 años y Alisa 11 años; todas 
de Charkow, ciudad de Ucrania conocida por los 
graves bombardeos sufridos.

Hna. Alina Bilecka es la persona de contacto 
entre las comunidades ASC y nuestros huéspedes 
ucranianos, y siempre estuvo disponible para 
resolver sus problemas. Durante tres semanas 
hemos preparado el almuerzo para nuestras 
huéspedes, pero no sólo eso, Hna. Alisa hace que 
su heladera no se quede nunca vacía.

Hasta el 12 de junio de 2022, todos los 
domingos y días festivos, los huéspedes 
ucranianos fueron invitados al almuerzo y 
también en ocasión de la Pascua, para festejar 
el cumpleaños de una de ellas, para escuchar 
los conciertos realizados por las chicas. Con 
ellos hemos compartido alegrías, dolores y días 
especiales. Desde hace un tiempo, nuestras 
huéspedes comenzaron a ser independientes.

Después de Pascua, Hna. Agnieszka Łuźniak 
ASC comenzó a dar lecciones de polaco a las 
madres. 

El 30 de mayo, nuestras chicas Alisa y Sasza 
participaron en el Festival de la canción ucraniana. 
Fue el primer concurso de este tipo en nuestra 
ciudad. La escuela primaria Nº 41 Jan Matejko 
invitó a todos  los niños ucranianos con talento 
musical y que viven en la ciudad de Cestochowa 
y sus alrededores a participar en el Festival de la 
Canción Ucraniana. En este concurso, Alisa recibió 
el primer premio y Sasza el segundo lugar… Qué 
alegría para nosotras y sobre todo para ellas y sus 
mamás. Felicitaciones y estamos contentas por 
su éxito.

Hna. Gabriela Janikula, ASC

Del Mundo ASC
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Adoratrices en la frontera… Servicio y acompañamiento, 
educación y defensa

Pasaron tres semanas desde cuando comencé el viaje de acompañamiento de los 
inmigrantes con Kino Border Initiative en Nogales, pueblo de Arizona, en los límites con 
el estado de México. Y cada día que pasa aquí me siento más estable y más inquieta… 
Me acostumbro al ritmo de los días y de los servicios, y aprendo a conocer las dificultades 
e injusticias de quienes están atrapados en la red de la inmigración, la detención, la 
deportación y el sistema corrupto.

Todos los días, centenares de inmigrantes pasan del Centro de acogida para inmigrantes 
Kino de Nogales, Sonora, México, buscando comida, reparo, ropa, protección, cuidados médicos, 
consejos y el deseo de ser escuchados y animados. De todo esto y de mucho más se ocupa el personal 
de Kino y los numerosos voluntarios que todos los días comparten su afecto, sus talentos y su amor 
con quienes llegan  con pesadas cargas pero también con grandes esperanzas, ya que aspiran a una 
vida mejor para sus familias, donde las necesidades primarias puedan ser satisfechas y su dignidad de 
personas pueda ser vivida.

Estoy agradecida por la oportunidad de estar 
más estable, y más inquieta… mientras asisto a 
los servicios humanitarios y escucho en primera 
persona las historias sagradas que los inmigrantes 
comparten todos los días. También pude 
participar en experiencias educativas de inclusión, 
que no sólo han humanizado la cuestión de la 
inmigración sino que me ayudaron a comprender 
todavía más la complejidad de la inmigración y del 
acompañamiento de inmigrantes y refugiados… 
Y mientras aprendo más, continúo descubriéndome más estable y más inquieta.

El proceso de aprendizaje no se detiene, porque continúo desarrollando conocimientos y 
competencias para realizar actividades de abogacía y promover cambios en las políticas, procesos 
que se prolongan en el tiempo.

Hoy hice el test para el Covid, y durante los 15 minutos de espera del 
resultado escuché las historias de diferentes hombres perdidos en el desierto  
por el hambre y la sed, de un joven que dejó su casa sólo para hacer el viaje 
de tres días hacia la frontera esperando pasar como menor, proveniente de una 
familia que se escapaba de la violencia de la pandilla para proteger a sus dos 
hijos adolescentes: historias desgarradoras. Y después fue lindo ver las sonrisas 
cuan do todos los test dieron resultado negativo.

Otro trabajo de hoy fue el de ayudar a preparar 
y distribuir la comida para las casi 300 personas 

que llegan todos los días. Para muchos, esta es la comida cotidiana, 
mientras se adaptan a la espera en Nogales. Después, hice las primeras 
entrevistas a quienes venían al centro de acogida por primera vez. De 
nuevo abrí los oídos y el corazón mientras contaban historias que 
continuaban a hacer crecer mi sensación de estar más estable y más 
inquieta… Historias de fuga de la violencia, del hambre y del miedo, 
de camino en la incertidumbre durante semanas, de abuso, de falta de 
respeto, de deshumanización de cada una de estas personas preciosas. 
Y en medio de tanto dolor, su alivio por el descanso, los cuidados y la 
esperanza encontrada en Kino. 

Hna. Tracey Horan, sp nos guía 
en una experiencia de viaje de 
inmigrantes a través del desierto

Espacio JPIC/VIVAT
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Mientras me dirijo a mi última semana en Kino, estoy agradecida 
por los momentos de amabilidad, compasión y alegría que estos días 
regalan… Dar de comer a un niño en el comedor, admirar los bordados 
hechos a mano por las mujeres del refugio, encontrar el par de zapatos 
justo para una niña, acompañar a tres jóvenes mientras se presentan en 
la Aduana y en la Protección de las Fronteras 
en la puerta de entrada, para pedir asilo… 
También estos son momentos de bendición. 
Como Adoratriz, junto con cada Adoratriz, una 
a una, persona por persona, estamos presentes 
con cada una de las personas en la frontera, 
en cualquier frontera de nuestro mundo. Y ya 
que estamos llamadas a estar más instaladas y 

más inestables, “tratamos de ser una presencia que sea inclusiva, amorosa 
y liberadora”… “de modo que todos puedan moverse hacia aquel hermoso 
orden de cosas” y ser Uno en nuestra familia humana.

Paz
Hna. Dani Brought, ASC

La cruz de los inmigrantes, del artista local
Wences Kino Iniciativa de frontera

Nogales, Sonora

Espacio JPIC/VIVAT
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Cumpleaños: Celebramos la vida

40º cumpleaños

Hna. Eva Tobias Mafumbi  31/07/1982 Tanzania

50º cumpleaños

Hna. Bernadetha Marmo Lawala 07/07/1972 Tanzania

Hna. Kanthamani Abburi  08/07/1972 India

60º cumpleaños

Hna. Wiesława Przybyło  23/07/1962 Wrocław

70º cumpleaños

Hna. Slavica Turčić   27/07/1952 Zagabria
Hna. Aneta Anđelić   29/07/1952 Zagabria

80º cumpleaños

Hna. Lucia Di Nucci   06/07/1942 Italia
Hna. Ljubica Kodžoman  17/07/1942 Zagabria
Hna. Anna Gesualdo   19/07/1942 Italia
Hna. Filomena Mannara  23/07/1942 Italia
Hna. Deborah Schovanec  25/07/1942 USA
Hna. Yung Ja Clara Lee  29/07/1942 USA
Hna. Celestina Stojanović  27/07/1942 Zagabria

Volvieron a la
Casa del Padre

06/06/2022 Hna. Adelina Gesualdi  Italia
13/06/2022 Hna. Helena Augusta Walcott Brasile
30/06/2022 Hna. Michaeline Ryan   USA

Calendario Administración General
2 - 7 de julio: Hna. Mónica Rini , ecónoma general trabaja 
en el encuentro anual de la Comisión para el Fondo de la 
Congregación que se realizará en modalidad online.  
9 - 24 de julio: Hna. Matija Pavic y Hna. Elsie Vinhote 
estarán en Nemi (Italia), en el Centro Ad Gentes para 
acompañar el Seminario para las ASC de media edad 
promovido por el CIS.

Profesiones Religiosas
1 de julio de 2022  -  Región Brasil
50° Aniversario de profesión religiosa

Hna. Edna Pereira Braga
20 de agosto de 2022  -  Columbia Center

50° Aniversario de profesión religiosa
Hna. Barbara Ann Kolonoski

60° Aniversario de profesión religiosa
Hna. George Ann Biscan

65° Aniversario de profesión religiosa 
Hna. Leona Hunter

28 de agosto de 2022  -  Regione Wrocław
50° Aniversario de profesión religiosa

Hna. Krystyna Kusak

Nuestros augurios y nuestra oración

En la Congregación
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Traducciones a cargo de
Hna. Snježana Pavlović - croato

Hna. Betty Adams - inglés
Hna. Anastazia FlorianI - kiswahili

Hna. Bozena Hulisz - polaco
Hna. Clara Albuquerque - portugués

Hna. Miriam Ortiz - español
Hna. Johanna Rubin - alemán


